

Campoo

El tradicional ‘Sermón de la Peseta’ se celebró de nuevo el pasado 8 de diciembre

Los alcaldes de la Merindad esperan que el hospital no siga siendo una “tomadura de pelo”

ARTURO QUEIMADELOS. Montesclaros

El ocho de diciembre pasado se reunieron los alcaldes de la Merindad de Campoo para continuar con la tradición del *Sermón de la Peseta* que se celebra tradicionalmente, y que de nuevo cumplió el requisito “de la entrega de los 0,10 céntimos de euro al superior del Monasterio de Montesclaros Francisco María González”. Uno de los

temas introducidos en la reunión por el alcalde de la Hermandad de Campoo de Suso, Pedro Luis Gutiérrez, fue el pesimismo que existe en la comarca en relación a una pronta construcción del Hospital Tres Mares de Reinosa. El alcalde de la ciudad José Miguel Barrio se sumó a la crítica diciendo que “no son tres sino once los años en los que nos están tomando el pelo”.

El alcalde de Campoo de Suso Pedro Luis Gutiérrez presentó su protesta por las críticas que se están sucediendo en la comarca de Campoo, en relación con la tardanza en el inicio de la obra civil del nuevo Hospital Tres Mares. Una parte de la población cree que “es una tomadura de pelo”, “porque están esperando que finalice la obra de la Autovía de la Meseta y después nos mandarán para Sierrallana o Valdecilla, aduciendo a que hay suficiente infraestructura hospitalaria en la región”.

Gutiérrez González piensa que según lo avanzado que está el proyecto, “debiera la Consejería de Sanidad haber convocado a los alcaldes de la Merindad, para haberles explicado cuándo y cómo empiezan las obras, y cómo quedarán definitivamente la cartera de servicios”. Contestó a esta formulación el alcalde de Reinosa, que efectivamente “se nos debe atender y desde la Merindad hemos de presentar una petición seria de nuestras necesidades, porque pienso que se nos está tomando el pelo, no desde hace tres años, sino desde hace más de una década”.

Añadió, “no es un problema de los vecinos de Reinosa, sino de todos los campurrianos”. Los alcaldes de la Merindad de Campoo asintieron a estos comentarios, y pedirán que presenten una “buena cartera de servicios que



Momento del acto protocolario del ‘Sermón de la Peseta’.

A.Q.

sea eficaz y dé soluciones a las necesidades de los campurrianos, para que no tengamos que hacer un largo camino a Sierrallana cuando la Autovía de la Meseta esté terminada”.

Más optimista fue el regidor de Campoo de Enmedio, Carmelo Hijosa que está convencido de que se va a hacer un buen hospital. Este fue el tema central de la

reunión pero también se trataron otros asuntos como por ejemplo, el problema que supondrá que con el cobro del canon del saneamiento, sólo serán unas pocas poblaciones las que se sumen al mismo, con la problemática que occasionará.

También el alcalde de Enmedio se sumó al problema que se genera en Campoo con los verte-

ros incontrolados, puesto que en el municipio de Hijosa se acumulan escombros de camiones sin controlar, haciendo alusión a que en Nestares ahora se está haciendo. Se habló también de la necesidad de instalaciones deportivas como campos de fútbol, y del buen trabajo realizado en la comarca en materia de mejora de las carreteras.

El proyecto de cooperación interterritorial ‘Avanza’, clausurado en Matamorosa

A. Q. Matamorosa

El proyecto de cooperación interterritorial *Avanza*, desarrollado por el Grupo de Acción Local País Románico, fue recientemente clausurado en Matamorosa, acto que fue presidido por la directora general de la Mujer, Ana Isabel Méndez. Este curso ha tenido como objetivo “mejorar la posición de la mujer en los territorios rurales y avanzar en la consecución de la igualdad entre hombres y mujeres”. El proyecto se puso en marcha en los territorios Leader de Vega del Segura y Nordeste de la Región de Murcia, País Románico de la Comunidad Autónoma de Castilla y León y Cantabria, Zona Media de la Comunidad Autónoma de Navarra, Sierra

Mágina de la Comunidad Autónoma de Andalucía, y Puente de los Santos (Galicia y Principado de Asturias). Con el proyecto *Avanza* se ha pretendido, a juicio del alcalde de Campoo de Enmedio, Carmelo Hijosa, “fomentar las iniciativas empresariales promovidas por mujeres en el marco Leader, aumentando así su presencia en los órganos de participación y gestión de entidades asociativas, e incrementando los servicios de asistencia a personas dependientes y el asociacionismo entre las mujeres, todo ello a través de diferentes acciones”. El regidor municipal aprovechó el encuentro para destacar el creciente número de asociaciones relacionadas con la mujer rural en



Asistentes a la clausura del proyecto ‘Avanza’.

QUEIMADELOS

su municipio, y la importancia que estos colectivos tienen para la mejora en la calidad de vida de los pueblos de este Ayuntamiento.

En el acto también estuvieron presentes el alcalde de Campoo de Enmedio, Carmelo Hijosa, y la concejala de Asuntos Sociales, Charo Pérez; la concejala de Bienestar Social y Educación del

Ayuntamiento de Aguilar de Campoo, Manoli González; el gerente de la Asociación País Románico, Álvaro Carrasco; la profesora de la Universidad de Valladolid y miembro de la Cátedra de Estudios de Género, Fátima Cruz, y la presidenta de la Asociación de Mujeres por la Igualdad Montaña Palentina, Esperanza Vélez.

Más cartelería en la Autovía y sin erratas

A. Q. Montesclaros

Pedro Luis Gutiérrez, alcalde de Campoo de Suso, es de la convicción de que la cartelería que presenta la Autovía de la Meseta tanto a la entrada norte como sur de Reinosa y resto de Campoo es insuficiente, y que es una reivindicación que se vienen planteando los alcaldes de la Merindad tradicionalmente.

Campoo y no Campoo

Además de esta petición necesaria, así mismo, el regidor campurriano criticó duramente la falta de reconocimiento existente por las erratas que se vienen produciendo, ya que podemos ver cómo aparece la palabra Campoo acentuada, cuando la Real Academia de la Lengua estableció una norma en los años cincuenta que decía que este nombre no se acentúa.

El visitante no para

Intervino el alcalde de la ciudad y manifestó efectivamente la escasez de cartelería, “por lo que el visitante que se acerca a la comarca no para por esa necesidad de señales informativas”.

También expusieron cómo en alguna ocasión se ha expresado esta necesidad a Fomento, pero “ellos se han mostrado contrarios a la exhaustiva colocación de señales, ya que respondieron que provocan la distracción del conductor”. Pero, en acuerdo de todos los alcaldes, volverán a presentar la petición a las autoridades competentes.

El Grupo de Acción Local País Románico reconoció a diez mujeres a las que distinguió por su trabajo, recayendo en Ana González Quintana, Fabiola Bárcena, Socorro Martínez, María Teresa Garromonte, Eva María Aparicio, Ángela González, Cristina González, Elsa Herrero, Alicia Bocos y Áurea Ruiz.